
 

 

 

 

 

入学式を終えて 
 一昨日の入学式をもって、今年度の大野中学校の生徒が全員揃(そ

ろ)いました。今年度の生徒数は、１年生１９０名、２年生１７０名、

３年生２０６名、計５６６名です。 

私は入学式の式辞では毎年同じ話をします。「３つのがっこう」の

話です。３年生、２年生の皆さんの中には、思い出した人

もいたはずです。「がっこう」は「学ぶところ（学校）。力

を合わせるところ（合校）。楽しいところ（楽校）」。私はこ

の３つの「がっこう」をいつも念頭に置きながら、先生方や生徒

の皆さんに話をしたり、校長としての様々な仕事に取り組んだりしています。 

さて、始業式の時に話しましたが「進級」「進学」というのは、一つのチャンス、再スタートのチ

ャンスです。言い換えると、今までの自分を変えるチャンスです。昨年度の修了式の際に「目標とい

う名前の荷物を、春休みに準備しておいてください」というお願いをしました。今年度の目標は定ま

ったでしょうか。一人一人が実り多い１年にしてほしいと願っています。 

始業式と入学式における「決意のことば」を紹介します 

新入生決意のことば 新入生代表  

柔らかな光につつまれ、咲き誇る桜の花が祝福してくれているようです。 

私たちは、今日をもって中学生になりました。本日はこのような素晴らしい式を開いてくださった

こと、心から感謝します。中学校では勉強が難しくなったり、部活動が始まったりして、今までと

は違う環境に戸惑うこともあるかと思います。そんなときには、先生方、先輩方のご指導のもと、

日々頑張っていきたいと思います。 

これからの中学校生活、時にはつまづいたり、失敗を重ねることもあると思います。ですが、新

たな仲間と協力し、いろんなことを挑戦することを忘れずに、精一杯努力していきます。先生方、

先輩方、並びに来賓の方々、これから三年間、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

 

学年代表決意のことば ２年代表  

 今日から私は２年生になります。２年生で頑張りたいことは、学習面で二つ、生活面で一つありま
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【裏面へ】 

 多くの人に見つめられて緊張したと思いますが、ほぼ全文を暗記して立派なスピーチでした。

一つ一つの言葉に新入生としての決意が込められていました。 



す。 

 まず学習面では、自分に合った勉強法を見つけたいです。１年生では、

よりよい勉強法を見つけることができず、テストで点数を伸ばしたり、成

績を上げたりすることができませんでした。２年生では、学習内容が難し

くなります。今の勉強法ではしっかり理解したとは言えないので、早く自

分に合った勉強法を見つけ、力をつけていきたいです。 

二つ目は、班活動をもっと活発にできるようになりたいです。１年生で

は、授業でよく班活動に取り組みました。その際、私はあまり発言した

り、班のメンバーをまとめたりすることができませんでした。班活動は、

班のメンバーみんなで取り組み、深めていくものです。誰かが発言するのを待つのではなく、自分

から積極的に発言して、班活動を深めていきたいです。私は生徒会役員として、クラスや学校全体

をまとめていく立場になります。だから、その一歩として班活動を積極的に行っていきたいです。 

生活面で頑張りたいことは、環境を整えることです。周りの環境を整えることで、気持ちも落ち

着き、勉強に集中して取り組むことができます。学校全体が整うと、安心して過ごすことができま

す。まずは自分から身の回りを整え、気持ちのよい環境づくりに貢献していきたいです。 

明日から、新たに１年生が加わり、物事をうまく教えることに不安がありますが、先輩となるこ

とに、楽しみや嬉しさを感じています。１年生に優しく接したり、教えたりできるような憧れられ

る先輩になりたいです。 

 

 

 

学年代表決意のことば ３年代表  

 今日から３年生。最高学年となりました。僕は今年頑張りたいことが３つあります。 

一つは学校生活です。３年生は全ての行事が中学校生活最後の行事になります。２年生の時の体育大会

や合唱コンクールでは、去年の３年生を中心にみんなでたくさん練習をして、１位を取りたいという思い

で取り組んできました。もちろんその思いも大事ですが、３年生では、それと同時に全体をリードする立

場を自覚し、悔いの残らないように仲間と最高の思い出をつくることができるように日々の練習に取り

組んでいきたいと思います。 

二つ目は、勉強です。僕はこれまでテストの点数が上がったり下がったりの繰り返しでした。そこでテ

スト前の勉強時間を振り返ってみると、しっかり取り組めた日と取り組めなかった日がありました。知識

を定着させるためにも、限られた時間を効率よく使えるようにしたいです。また、学習していく中で、得

意な教科と苦手な教科を比べると、点数の差が激しいということに気づきました。２年生までは得意な教

科ばかりに時間をかけていました。ですが、苦手教科を克服するためにも全教科を満遍なく学習して自分

の勉強法を変えようと思います。受験生になるので目標に向かって頑張りたいです。 

三つめは、３年生集団のまとまりと行動力を更に伸ばしていくことです。１・２年生の頃は不要物の持

ち込みや時間の徹底ができずに注意されることが多かったのですが、２年生の後半から集団をまとめる

時間が多くなり、最高学年になるという自覚が少しずつ出てきたと思います。この一年は人をまとめない

といけない立場になったことを意識し、後輩の手本となるように行動力を発揮していきたいと思います。 

 

 「環境は人をつくる」と言います。学校全体が整うと、落ち着いた学校生活が送れると私も

思います。「憧れられる先輩」になってくださいね。 

三年生は一つ一つの行事が中学校生活最後の行事になります。多くの思い出をつくると共に、ぜ

ひ「後輩の手本となるような行動力」を発揮してください。期待しています！ 


